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Spendenbrief 

Unterstützen Sie bitte den STV Ringelheim e.V.  

 
Liebe Mitglieder, Freunde und Partner des STV Ringelheim e. V., 
 

die Tennisabteilung hat sich in den letzten Jahren durch eine steigende Mitgliederzahl gut 
entwickelt. Gerade im Jugendbereich haben wir zahlreiche Mitglieder hinzugewinnen 
können. Daher haben wir uns im Jahr 2020 entschlossen, 2 zusätzliche Tennisplätze zu 
bauen.  

Da ein solches Vorhaben für unseren Verein nicht zu finanzieren ist, haben wir als 
gemeinnütziger Verein einen Antrag beim Konrad-Fond auf Finanzierung und Unterstützung 
gestellt. Wir haben die Zusage in Höhe von Euro 97.000 erhalten (die SZ-Zeitung berichtete). 
Allerdings muss der STVnoch einen Eigenanteil von ca.Euro 30.000 aufbringen. 

Der Bauantrag wurde im Herbst 2020 eingereicht. Die Baugenehmigung wurde im August 
2021 unter Auflagen erteilt, womit auch eine ungeplante Kostensteigerung verbunden ist. Mit 
der Fertigstellung der Anlage ist voraussichtlich zum Sommer 2022 zu rechnen. 

Aus diesem Grund wenden wir uns an Sie und bitten um eine Spende, damit wir das 
Bauvorhaben realisieren und auch im Tennis konkurrenzfähig bleibenund der wachsenden 
Zahl an Mitgliedern adäquate Spielmöglichkeiten bieten können. 

Wir würden uns über Ihre Unterstützung sehr freuen, um das Vorhaben umsetzen zu 
können. Selbstverständlich erhalten Sie hierüber eine Spendenquittung.  

Für Rückfragen und Auskünfte stehen wir gerne zur Verfügung. 

Bitte spenden Sie, unter Angabe ihrer Adresse und dem Verwendungszweck „Spende 
Tennisplätze“, auf eines unserer Konten:  

Sparkasse HGP: 

STV Ringelheim e.V.  IBAN: DE19 2595 0130 0183 0091 82 
 

Volksbank e.G.: 

STV Ringelheim e.V.  IBAN: DE67 2789 3760 2020 1575 00 
 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dirk Blume  Friedhelm Schürholz  Hans-Georg Syring 
1. Vorsitzender                Kassenwart                                  Abteilungsleiter Tennis 
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Vorwort 
Dirk Blume 

Liebe Sportkameradinnen, 

liebe Sportkameraden, 

Seit dem 22.09.2021 gilt die neue niedersächsische Corona-Verordnung, in der neben dem 
Inzidenzwert nun auch die Hospitalisierung als neuer Leitwert eingeführt wird. Des Weiteren gliedert 
sie sich in 3 Warnstufen (s. nachstehende Übersicht). 

Aufgrund der aktuellen hohen Inzidenzwerte (>50) gilt für Salzgitter zum Zeitpunkt der Einführung der 
neuen Corona-Verordnung die Warnstufe 1. In dieser Warnstufe kommt für sportliche Aktivitäten die 3-
G-Regel (genesen, geimpft, getestet) verpflichtend zur Anwendung. 

Daneben sind weiterhin die bekannten Abstands- und Hygienekonzepte einzuhalten. Auch die 
Anwesenheit muss weiterhin dokumentiert werden und in den Gängen und Nebenräumen besteht 
nach wie vor eine Maskenpflicht. 

Im Herbst werden die sportlichen Aktivitäten allmählich vom Parkstadion in die Turnhalle der GS 
Ringelheim und das Sportheim verlegt. Dabei ist auch immer für ausreichende Lüftung zu sorgen. 
Aufgrund des erreichten Impfstatus ist das Ansteckungsrisiko in diesem Winterhalbjahr jedoch deutlich 
geringer als im letzten Jahr, wenn wir uns alle weiterhin umsichtig und verantwortungsvoll verhalten. 

Erweiterung der Tennisanlage 

Am 18. August 2021 ist die Baugenehmigung der Stadt Salzgitter beim STV eingetroffen. Wie bereits 
berichtet sind darin auch einige Auflagen enthalten, die zu einigen Planungsänderungen zum Schutz 
der Umwelt geführt haben. 

Auch die Bauausführung wird dadurch aufwendiger und führt zu ungeplanten Mehrkosten. An dieser 
Stelle möchte ich u. a. das aufwendige Prüf- und Genehmigungsverfahren mit dem Gutachten (FFH 
Verträglichkeitsvorprüfung), die geänderte Ausrichtung der Tennisplätze, wodurch sich einige 
Massenmehrungen ergeben und die zusätzlichen Bepflanzungen als Kompensationsregelung im 
Überschwemmungsgebiet nennen. 

Des Weiteren haben sich im letzten Jahr auch die Baukosten erheblich verteuert. Wir versuchen die 
Kostensteigerungen durch eine wirtschaftliche Vergabe der Bauleistungen sowie durch Eigenleistung 
zu begrenzen. Darüber hinaus sind wir sehr zuversichtlich, dass auch unser Spendenaufruf zur 
Entlastung des Baubudgets führen wird.  

Mit der Feinplanung der Baumaßnahme wurde parallel begonnen, sodass wir bereits mit einigen 
Fachfirmen im Kontakt stehen. Da die Firmen derzeit sehr gut ausgelastet sind, ist der Baubeginn im 
Jahr 2021 noch ungewiss. Wir gehen jedoch davon aus, dass die neuen Tennisplätze bis zur 
Sommersaison 2022 fertig gestellt werden können.  
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Stellenausschreibungen im STV Ringelheim 
Das Vereinsleben lebt von ehrenamtlichen Tätigkeiten, welche mit viel Engagement und Herz für den 

Verein ausgeführt werden. Daher suchen wir für folgende Stellen Nachfolger*innen. Wichtig dabei ist, 

dass keiner mit seinen Aufgaben alleine gelassen wird. 

Leiter Festausschuss (m/w/d)  Mitgliederwart (m/w/d) 

Deine Aufgaben im Überblick: 
• Organisieren von Feiern und Events des STV 

(Nur des Gesamtvereins) 

• Aufbauen eines Helferteams  

• Teilnahme an Versammlungen (Vorstand, 

Mitglieder) 

Deine Aufgaben im Überblick: 
• Mitgliederverwaltung(An- und Abmeldungen, 

Statistik, Weitergabe von Informationen) 

• Mitgliederbeiträge (Beitragseinzug per 

Lastschrift verfahren, Vertreten von 

Beitragsänderungen) 

• Teilnahme an Versammlungen (Vorstand, 

Mitglieder) 

 

Was du mitbringen solltest: 
• Termintreue und eine strukturierte 

Persönlichkeit 

• Erfahrung im Umgang mit Menschen  
 

Was du mitbringen solltest: 
• Termintreue 

• Erfahrung im Umgang mit EDV (Online-Banking 

und bspw. MS Office) 

• Ein offenes Ohr für die Mitglieder :D 

Wie wir dich unterstützen: 
• Ausführliche Stellenbeschreibung 

• Hilfe durch Mitglieder des Vorstands 

• Förderung von Fortbildungen 

Wie wir dich unterstützen: 
• Ausführliche Stellenbeschreibung 

• Einarbeitung mit dem Vorgänger 

 

 Kontakt 

 Haben wir Dein 

Interesse geweckt? 
 

Dirk Blume 

Heinrichstraße 6 

Salzgitter-Ringelheim 

Tel.: 05341/2677050 

Oder 

Sven Hoppstock 

Am Schloßpark 1 

Salzgitter-Ringelheim 

Tel.: 05341/8465139 

 



 

 

Be
Unterhaltungsausschusses

Bei den regelmäßigen Arbeitseinsätzen des Bauausschusses wurden weitere Reparatur
Instandhaltungsarbeiten durchgeführt.

Das Projekt „Spielplatz“ wurde weiter vorangetrieben. Das Spielhäuschen wurde 

in Beton gesetzt, die Spielgeräte geprüft und repariert. Der gesamte Spielplatz 
wurde gesäubert. 
Die Sträucher an der Terrasse wurde 

Der Karl-Fricke-Weg wurde ebenfalls gereinigt und hereinragende Äste zurückgeschnitten.

Die Wühlmausgänge auf dem A-

Der Dachboden vom Kiosk wurde „entmüllt
Spanplatten verschlossen, damit Marder & Co keinen Zugang mehr finden. 

Infektionsspender wurden in den Toiletten angebracht.

Halterungen für Leiter und Gerätschaften in der Garage angebracht.

Im Sportheim wurde die Wölbung im Fußboden beseitigt.

Herzlichen Dank dafür an die fleißigen Helfer.

Wer Lust hat mitzuarbeiten ist herzlich willkommen. 

2. und 4. Mittwoch im Monat ab 9:30 Uhr am Sportheim um wei

Die nächsten Termine sind: 

Weitere Fotos zu den Arbeitseinsätzen findet ihr in der Bildergalerie auf unserer Homepage:

  

Bericht des Bau- und 
Unterhaltungsausschusses 

 
Günter Hoppstock 

Bei den regelmäßigen Arbeitseinsätzen des Bauausschusses wurden weitere Reparatur
Instandhaltungsarbeiten durchgeführt. 

wurde weiter vorangetrieben. Das Spielhäuschen wurde 

in Beton gesetzt, die Spielgeräte geprüft und repariert. Der gesamte Spielplatz  

Die Sträucher an der Terrasse wurde geschnitten und das Beet gesäubert. 

Weg wurde ebenfalls gereinigt und hereinragende Äste zurückgeschnitten.

-Platz wurden mit Mutterboden verfüllt und anschließend gewalzt.

Der Dachboden vom Kiosk wurde „entmüllt“ und die Löcher im Fußboden wurden mit Brettern und 
Spanplatten verschlossen, damit Marder & Co keinen Zugang mehr finden.  

Infektionsspender wurden in den Toiletten angebracht. 

Halterungen für Leiter und Gerätschaften in der Garage angebracht. 

im wurde die Wölbung im Fußboden beseitigt. 

Herzlichen Dank dafür an die fleißigen Helfer. 

eiten ist herzlich willkommen. Der Bau- und Unterhaltungsausschuss trifft sich 
jeden 

2. und 4. Mittwoch im Monat ab 9:30 Uhr am Sportheim um weitere Arbeiten durchzuführen.

Die nächsten Termine sind: 27.10., 10.11., 24.11. und 08.12.21

Weitere Fotos zu den Arbeitseinsätzen findet ihr in der Bildergalerie auf unserer Homepage:

www.stv-ringelheim.de 
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Bei den regelmäßigen Arbeitseinsätzen des Bauausschusses wurden weitere Reparatur- und 

wurde weiter vorangetrieben. Das Spielhäuschen wurde  

Weg wurde ebenfalls gereinigt und hereinragende Äste zurückgeschnitten. 

Platz wurden mit Mutterboden verfüllt und anschließend gewalzt. 

“ und die Löcher im Fußboden wurden mit Brettern und 

und Unterhaltungsausschuss trifft sich 

tere Arbeiten durchzuführen. 

24.11. und 08.12.21 

Weitere Fotos zu den Arbeitseinsätzen findet ihr in der Bildergalerie auf unserer Homepage: 



 

 

34. 

Nachdem im letzten Jahr das beliebte Seniorentreffen Corona bedingt ausfallen musste, freuten sich 
die Mitglieder in diesem Jahr umso mehr, dass die Veranstaltung wieder stattfinden konnte, um 
Freunde zu treffen, die man lange nicht gesehen hatte. 58 Personen folgten der Einladung des 1. 
Vorsitzenden, Dirk Blume, um einen gemütlichen Tag im Ringelheimer

Da alle Teilnehmer geimpft waren, konnte die Veranstaltung unter 2G
was für eine entspannte Atmosphäre sorgte.

Dirk Blume begrüßte die Gäste und gab einen kurzen Überblick über die Abteilungen und Aktivitäten 
des Vereins und dankte den Helfern und Kuchenspendern bevor er das Mittagsbuffet eröffnete.

 

 

 

 

 

Nach einem leckeren Mittagsessen konnten die Gäste über alte Zeiten 
plaudern und auf der Terrasse die Sonnenstrahlen bei einem kühlen 
Drink genießen. 

Inzwischen bereitete das Helferteam schon die Kaffeetafel mit leckerem, 
selbstgebackenem Kuchen vor.  

 

 

 
 
Nach dem gemeinsamen Kaffeetrinken ließ man den Tag langsam ausklingen.
wieder eine gelungene Veranstaltung bei dem die Gäste viel Spaß hatten und den Tag genossen.

Herzlichen Dank nochmal an die Helfer und Kuchenspender, ohne die dies nicht

 

  

34. Seniorentreffen 
Carmen Hoppstock 

Nachdem im letzten Jahr das beliebte Seniorentreffen Corona bedingt ausfallen musste, freuten sich 
die Mitglieder in diesem Jahr umso mehr, dass die Veranstaltung wieder stattfinden konnte, um 

nge nicht gesehen hatte. 58 Personen folgten der Einladung des 1. 
Vorsitzenden, Dirk Blume, um einen gemütlichen Tag im Ringelheimer Sportheim zu verbringen.

Da alle Teilnehmer geimpft waren, konnte die Veranstaltung unter 2G-Regeln durchgeführt werden, 
s für eine entspannte Atmosphäre sorgte. 

Dirk Blume begrüßte die Gäste und gab einen kurzen Überblick über die Abteilungen und Aktivitäten 
des Vereins und dankte den Helfern und Kuchenspendern bevor er das Mittagsbuffet eröffnete.

en Mittagsessen konnten die Gäste über alte Zeiten 
plaudern und auf der Terrasse die Sonnenstrahlen bei einem kühlen 

Inzwischen bereitete das Helferteam schon die Kaffeetafel mit leckerem, 
 

gemeinsamen Kaffeetrinken ließ man den Tag langsam ausklingen. Alles in allem war es 
wieder eine gelungene Veranstaltung bei dem die Gäste viel Spaß hatten und den Tag genossen.

Herzlichen Dank nochmal an die Helfer und Kuchenspender, ohne die dies nicht möglich wäre.

Mehr Fotos vom Seniorentreffen  
auf unserer Homepage: 

www.stv-ringelheim.de 
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Nachdem im letzten Jahr das beliebte Seniorentreffen Corona bedingt ausfallen musste, freuten sich 
die Mitglieder in diesem Jahr umso mehr, dass die Veranstaltung wieder stattfinden konnte, um 

nge nicht gesehen hatte. 58 Personen folgten der Einladung des 1. 
Sportheim zu verbringen. 

Regeln durchgeführt werden, 

Dirk Blume begrüßte die Gäste und gab einen kurzen Überblick über die Abteilungen und Aktivitäten 
des Vereins und dankte den Helfern und Kuchenspendern bevor er das Mittagsbuffet eröffnete. 

Alles in allem war es 
wieder eine gelungene Veranstaltung bei dem die Gäste viel Spaß hatten und den Tag genossen. 

möglich wäre. 
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Fit und Fun 
 

Franziska und Sven Hoppstock 

Das Jahr steuert langsam aufs Ende zu und der Herbst hat Einzug gehalten. Kürbisse werden in die 
Regale geräumt und somit wird diese Ausgabe von Fit und Fun auch ein leckeres, gesundes 
Kürbisrezept erhalten. Unser kulinarisches Highlight ist ein Klassiker aus Frankreich und auch in unser 
Sportartvorstellung geht es nach Frankreich, genauer gesagt in die Bretagne.  

Jeu de palets - Lasst die Wurfscheiben fliegen 

Ungefähr in der Zeit als sich das Königreich Bretagne 1532 durch einen Nationalentscheid mit 
Frankreich zusammenschloss, entstand das Spiel Jeu de palets in der Region. Ähnlich dem Pétanque 
oder dem Boule Lyonnaise hat diese Sportart eine lange Tradition als Hobbysportart besonders unter 

Soldaten und dem Adel. Es ist, wie die genannten Sportarten auch, ein Präzisionsspiel bei dem es 
darum geht einen Gegenstand möglichst nah an einen anderen Gegenstand zu werfen. Diese 
Gegenstände sind aber bei Jeu de palets, wie dem Namen zu entnehmen ist, Scheiben. Jeu de palets 
bedeutet wortwörtlich übersetzt Spiel von Wurfscheiben. Das Spiel überdauerte die Zeit als 
Randsportart und besitzt je nach Region unterschiedliche Regeln. Die verbreitesten Varianten sind die 

bretonische Variante und die palet vendéen, deshalb erklären wir im folgenden diese beiden. 

Bei der bretonischen Variante ist das Spielfeld eine 45x45cm große Holzplatte und die Scheiben 
haben einen Durchmesser von 4 bis 5,6cm und ähneln den Eishockeypucks. Sie sind aus Gusseisen 
und wiegen ungefähr 120 Gramm. Gespielt wird im Freien in zwei Teams zu entweder 2 oder 4 

Spielern. Die Spieler stellen sich gegenüber 5 Meter entfernt vom Spielfeld auf. Gespielt wird bis 12 
Punkte und zwei Gewinnsätzen. Die Zielscheibe, genannt Meister (Maître) wird auf dem Spielfeld 
platziert. Nun müssen beide Teams abwechseln werfen. Jeder Spieler besitzt nur einen Puck. Das 
Team mit dem Puck der am nächsten liegt gewinnt einen Punkt. Berühren zwei Pucks von 
unterschiedlichen Teams den Meister, gibt es ein Unentschieden und keiner bekommt einen Punkt. 

Sollte ein Puck auf dem Meister platziert werden, hat der Spieler umgangssprachlich genannt "einen 
Hut gemacht". Das Team bekommt den Punkt, auch wenn zum Beispiel eine andere Scheibe des 
gegnerischen Team anliegt. Haben beide Teams in der gleichen Runde einen Hut gemacht, erhalten 
beide einen Punkt. 

 

Das Bild zeigt die Spielsituation "Hut gemacht" in der bretonischen Variante. 
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Bei der palet vendéen, die aus der Küstenregion Vendée kommt. Ist das Spielfeld eine 45x45cm 
Bleiplatte, die ungefähr 20kg wiegt. Die Scheiben sind kleiner und haben einen Durchmesser von 
40mm und wiegen nur 50 Gramm. Die Spieler stehen in Zweier. oder Dreierteams 2,80 Meter vom 
Spielrand entfernt. Bei Zweierteams hat jeder Spieler drei Wurfscheiben, bei Dreierteams jeder Spieler 

zwei Wurfscheiben. Das Spiel endet bei dreizehn Gewinnpunkten und einem Gewinnsatz. 

Jeu de palets ist trotz der kleinen Verbreitung in einer Zeremonie 2012 mit sieben Varianten in das 
nationale immaterielle Kulturerbe  Frankreichs aufgenommen wurden. Falls Sie also Lust haben mal 

auf ein neues Geschicklichkeitsspiel, die bretonische Variante ist für ca. 60 Euro und die palet 
vendéen für ca. 100 Euro zu bekommen. 

Ratatouille - Aber mit Kürbis  

Passend zur herbstlichen Jahreszeit gibt es ein überbackenes Kürbis Ratatouille. Dies ist auch ohne 
überbacken möglich oder mit einer Käse-Alternative. Für 2 Portionen Rezept brauchen wir je nach 

Vorliebe einen Butternut oder einen Hokkaido Kürbis.  

½ Zucchini 
½ Aubergine 

1 Paprika 
2 Karotten 
1 Zwiebel 
2 Zehen Knoblauch 
 

Die Kerne können weg, das Fruchtfleisch mit einem Löffel herauskratzen und in mundgerechte Stücke 
schneiden. Die ausgekratzte Hülle zur Seite legen. Nun die Zucchini, die Aubergine, die Paprika, die 
Karotten, die Zwiebel, die Zehen Knoblauch jeweils klein schneiden. Die Zwiebel und den Knoblauch 
in einem Topf andünsten, dann nacheinander die Karotten, den Kürbis, die Paprika, die Zucchini und 
die Aubergine hinzugeben. Das Tomatenmark mit der Brühe und den Gewürzen vermischen und in 

den Topf geben. Alles für eine halbe Stunde köcheln lassen, zwischendurch umrühren, damit nichts 
anbrennt. Die Kürbishülle währenddessen bei 100°C für 10min backen. Wenn alle Zutaten im 
Ratatouille nach eurem Geschmack weich genug sind in die Kürbisschale füllen, den Käse 
beziehungsweise die Käse-Alternative drüberstreuen, und für weitere Minuten in den Ofen schieben, 
bis es überbacken ist. Alles vorsichtig auf einem Teller Servieren. Wenn ihr es nicht in der 

Kürbisschale haben wollt, geht auch eine Auflaufform. 

  

200g Tomatenmark 
400ml Kräuterbrühe 
Kräuter der Provence 
Salz und Pfeffer 

Käse oder Käse-Alternative 
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Darts 
 

Christian Wulfes und Marcel Ruthmann 

 
Dart-Training immer mittwochs um 19:15 Uhr im Vereinsheim (ab 18 Jahren) 

Anmeldung: Christian Wulfes:0151/40183064  

Good Darts 

Christian Wulfes &Marcel Ruthmann 
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Bericht der Fußballabteilung 
Marko Tegtmeier  

Durch den Verlust mehrerer Leistungsträger, ist der Kader der Spielgemeinschaft geschrumpft. So 
könnte man, in dieser Saison 5 Spieler pro Spiel wechseln, aber so viele haben wir sonntags gar nicht 
auf der Reservebank. Wurde in der letzten Saison mit um den Aufstieg gekämpft, geht es dieses Jahr 
darum nicht aus der 2. Kreisklasse abzusteigen. 

Das erste Punktspiel gegen den SVI 2 verloren wir mit 0-4, aber nur, weil unser Torwart einen super 
Tag hatte und den ein oder anderen sicher geglaubten Treffer hielt, ansonsten wäre es bestimmt 
zweistellig ausgegangen. Unser zweites Punktspiel in Groß Döhren 2, beim direkten Konkurrenten 
gegen den Abstieg, spielten wir 2-2 unser zweites Tor schossen wir in der letzten Minute. 

Was waren das noch für Zeiten in den 80er - 90er Jahren, da hatten wir teilweise 3 
Herrenmannschaften vom STV Ringelheim und die erste spielte im Bezirk. Eine Ü40 Mannschaft war 
ebenfalls sehr erfolgreich am Start. Das halbe Dorf traf sich sonntags auf dem Sportplatz. 

Heute haben wir mit Kevin Nitschke (Dauerverletzt), Nico Thiermann, Leroy Muthig (fallen 
arbeitsbedingt länger aus) und Marcel Sutter, ganze 4 Aktive Spieler in der Spielgemeinschaft, wobei 
Marcel als einziger in den 2 Punktspielen ein Spiel mitgespielt hat. Die Bilanz ist mehr als traurig!!! 

Genauso schlecht sieht es in der Jugendspielgemeinschaft aus, wo wir mit FynnMaibohm, sowie 
Hannes und Michel Urbanek ganze 3 Aktive vom STV Ringelheim haben. Leider schnappt uns der SV 
Innerstetal ab der B-spätestens A-Jugend die Spieler weg, oder sie haben dann andere Interessen, so 
dass da auch kein Nachwuchs zu erwarten ist. 

Ringelheim hat 2000 Einwohner und das Neubaugebiet wird auch immer größer, leider ist Integration 
für die Leute ein Fremdwort, sie ziehen zwar nach Ringelheim, spielen aber in anderen Vereinen. Da 
ich keine Besserung erwarte, wird sich das Kapitel Fußball in der nächsten Zeit von alleine schließen 

und ich brauche mich nicht mehr zu fragen, warum ich, trotz meiner schweren Krankheit, meine 
Freizeit als Fußballabteilungsleiter opfere. 

Trotz all der Probleme viel Erfolg. 

  



 

 

Bericht der Gymnastikabteilung

Hallihallo! 

Wir, Lina Bresemann und Kordula Straten, sind die neuen Abteilungsleiterinnen der 
Gymnastikabteilung, also die Nachfolger von Martina und Nikol.

Wir haben uns entschlossen und auch ein bisschen überreden lassen, dieses Amt zu übernehmen.
Und nun hoffen wir, dass uns dies genauso gut gelingt, wie unseren Vorgängerinnen.

 Wir gehören schon lange zum festen Stamm der Zumba
und Step-Gruppe. Lina ist außerdem Teil der Rücken un
mit großem Spaß dabei. Neben dem Spaß am Sport hat uns das freundliche Miteinander in
Gruppen dazu motiviert, die beiden Ämter zu übernehmen.

Wir freuen uns auf Gespräche mit Euch und Ihnen und sind dankbar für Anregungen, Kritik und 
Feedback sowie die Unterstützung der Übungsleiter.

Wir wünschen uns eine gute Zusammenarbeit, vielle
die uns bisher noch nicht kennen vorbeizuschauen um uns persönlich vorzustellen.

 Vielen Dank auch nochmal an Martina und Nikol, für ihr jahrelanges Engagement.

Wir hoffen, dass die Kurse diesen
es keinen Neustart im nächsten Jahr geben muss und wir über den Jahreswechsel 
hinweg fit bleiben. 

In diesem Sinne herzliche Grüße von Lina und Kordula

  

Bericht der Gymnastikabteilung
Kordula Straten 

Wir, Lina Bresemann und Kordula Straten, sind die neuen Abteilungsleiterinnen der 
also die Nachfolger von Martina und Nikol. 

Wir haben uns entschlossen und auch ein bisschen überreden lassen, dieses Amt zu übernehmen.
Und nun hoffen wir, dass uns dies genauso gut gelingt, wie unseren Vorgängerinnen.

on lange zum festen Stamm der Zumba-Gruppe und seit neustem auch zur Tabata
Gruppe. Lina ist außerdem Teil der Rücken und Wirbelsäulengymnastik

mit großem Spaß dabei. Neben dem Spaß am Sport hat uns das freundliche Miteinander in
Gruppen dazu motiviert, die beiden Ämter zu übernehmen.  

Wir freuen uns auf Gespräche mit Euch und Ihnen und sind dankbar für Anregungen, Kritik und 
Feedback sowie die Unterstützung der Übungsleiter.  

Wir wünschen uns eine gute Zusammenarbeit, vielleicht gelingt es uns auch einmal bei den Gruppen 
die uns bisher noch nicht kennen vorbeizuschauen um uns persönlich vorzustellen.

Vielen Dank auch nochmal an Martina und Nikol, für ihr jahrelanges Engagement.

Wir hoffen, dass die Kurse diesen Winter durchgehend stattfinden dürfen, sodass 
es keinen Neustart im nächsten Jahr geben muss und wir über den Jahreswechsel 

In diesem Sinne herzliche Grüße von Lina und Kordula  
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Bericht der Gymnastikabteilung 

Wir, Lina Bresemann und Kordula Straten, sind die neuen Abteilungsleiterinnen der 

Wir haben uns entschlossen und auch ein bisschen überreden lassen, dieses Amt zu übernehmen. 
Und nun hoffen wir, dass uns dies genauso gut gelingt, wie unseren Vorgängerinnen.  

Gruppe und seit neustem auch zur Tabata- 
d Wirbelsäulengymnastik-Gruppe. Wir sind 

mit großem Spaß dabei. Neben dem Spaß am Sport hat uns das freundliche Miteinander in den 

Wir freuen uns auf Gespräche mit Euch und Ihnen und sind dankbar für Anregungen, Kritik und 

icht gelingt es uns auch einmal bei den Gruppen 
die uns bisher noch nicht kennen vorbeizuschauen um uns persönlich vorzustellen. 

Vielen Dank auch nochmal an Martina und Nikol, für ihr jahrelanges Engagement. 

ehend stattfinden dürfen, sodass 
es keinen Neustart im nächsten Jahr geben muss und wir über den Jahreswechsel 
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Bericht der Rücken- und 
Wirbelsäulengymnastik 

Ernst Tegtmeier 

 

Wer sollte Wirbelsäulengymnastik machen? 

Rückenprobleme gelten als Volkskrankheit. Kaum jemand bleibt in seinem Leben davon verschont. 
Wenn du bisher beschwerdefrei bist, ist das natürlich ein gutes Zeichen. Damit das aber so bleibt, 
macht es absolut Sinn, den Rücken gezielt zu trainieren und zu stärken. Wirbelsäulengymnastik ist 
deshalb für jeden geeignet, der lange gesund und beweglich bleiben will. 

Wirbelsäulengymnastik gilt als optimales Training gegen Rückenschmerzen. Egal ob bei akuten 
Beschwerden oder zum Vorbeugen. 

Wirbelsäulengymnastik besteht aus drei Bereichen: 

1. Dehnen: Sanfte Dehnübungen können die Wirbelsäule entspannen und akute Schmerzen 
lindern. 

2. Mobilisieren: Mobilisationsübungen machen die Wirbelsäule beweglicher. Das Gewebe rund 
um die Wirbel wird stärker durchblutet und die Bandscheiben besser mit Flüssigkeit und 
Nährstoffen versorgt. 

3. Kräftigen: Übungen zum Kraftaufbau stärken die Rumpfmuskulatur. Ist der Halte- und 
Bewegungsapparat stabil, werden Gelenke und Bandscheiben entlastet.                                                                                         

Wirbelsäulengymnastik aktiviert, mobilisiert und kräftigt sämtliche Muskeln im Körper. Dazu 
gehören nicht nur die Rücken-, sondern auch die Bauchmuskeln, sowie die oberflächlichen als 
auch die tieferliegenden. Sie sind wichtige Gegenspieler und sollten deshalb in keinem 
Rückentraining vernachlässigt werden. 

Wenn die stabilisierende, haltende und tragende Bauchmuskulatur nämlich zu schwach ist, 
dann muss der Rücken dieses Defizit ausgleichen. Infolge kann es eher zu 
Rückenbeschwerden kommen. 

Deshalb! 
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Der STV Ringelheim hat das Problem früh erkannt und bietet seit 2003 allen Mitgliederrinnen und 
Mitgliedern ganzjährig das Training an. Zuerst wurden die Übungsstunden im Jugend- und 
Freizeitraum im Parkstadion durchgeführt. Ab April 2010 wurde dann das Training in der Turnhalle der 
Grundschule Ringelheim verlegt.                                                                                                                                 
Übungsabende finden jeden Donnerstag von 17.30 bis18.30 Uhr in den Sommermonaten im 
Parkstadion unter freien Himmel statt. Bei Regen und ab 16. September wieder wie gewohnt in der 
Turnhalle der Grundschule Ringelheim. 

Unsere Übungsleiterin Sabine Behnke ist eine ausgebildete Person mit langjähriger Erfahrung und 
leitet diese Gruppe schon seit 2003. 

Durch ihre Teilnahme an Lehrgängen und Seminare verfügt sie immer über die neuesten Erkenntnisse 
in dieser Sportart. 

Knapp 40 Personen sind auch 2021 in der Rücken-und Wirbelsäulengymnastik- Gruppe beim STV 
gelistet. Trotz Corona werden von unserer Übungsleiterin Sabine bis zu 15 Personen im Parkstadion 
und bis zu 20 Personen in der Turnhalle begrüßt.   

Nach kurzer Begrüßung geht es los mit dem Aufwärmprogramm. Danach werden an jedem 
Übungsabend andere Muskelpartien mehr oder weniger gedehnt und gestärkt unter Einsatz 
verschiedener Sportgeräte wie Gymnastikmatten, Bälle, Hanteln, Reifen, Therabänder, Rundholzstäbe 
usw. 

Wir freuen uns auf jeden Übungsabend mit Sabine und möchten uns auch auf diesem Wege für die 
schönen Stunden bedanken. 

 

  



 

 

Bericht der 

Auch in diesem Jahr haben wir unsere Übungsstunden überwiegend nach draußen verlegt. Der 
Wettergott war uns gut gesonnen und in frischer Luft und in unserem herrlichen Parkstadion macht 
Sport gleich doppelt so viel Spaß.

 

Sollte unsere Übungsleiterin mal keine Zeit haben, gehen wir auch mal 
walken, sodass wir nicht auf Sport verzichten müssen.

Wer nicht so richtig weiß, was ihn erwartet, hier nochmal eine kurze Info:

Beim Tabata werden Übungen in
20 Sekunden. Nach 20 Sekunden Belastungszeit folgt eine 10
dauert 4 Minuten. 

Aber noch besser ist es, einfach mal vorbeischauen und mitzumachen. Ihr braucht keine 
Vorkenntnisse und könnt jederzeit einsteigen. Neue Mitglieder sind gern gesehen.

Die Übungsstunden finden immer mittwochs von 18:00 

Z. Zt. sind allerdings die 3G-Regeln und Hygienekonzepte einzuhalten.

  

Bericht der „Tabata & Step“ Gruppe
Carmen Hoppstock  

Auch in diesem Jahr haben wir unsere Übungsstunden überwiegend nach draußen verlegt. Der 
gesonnen und in frischer Luft und in unserem herrlichen Parkstadion macht 

Sport gleich doppelt so viel Spaß. 

 

Sollte unsere Übungsleiterin mal keine Zeit haben, gehen wir auch mal 
walken, sodass wir nicht auf Sport verzichten müssen. 

g weiß, was ihn erwartet, hier nochmal eine kurze Info: 

in Intervallen absolviert. Ein Tabata-Intervall besteht aus 8 Intervallen à 
20 Sekunden. Nach 20 Sekunden Belastungszeit folgt eine 10-sekündige Pause. Ein Tabata

Aber noch besser ist es, einfach mal vorbeischauen und mitzumachen. Ihr braucht keine 
Vorkenntnisse und könnt jederzeit einsteigen. Neue Mitglieder sind gern gesehen.

Die Übungsstunden finden immer mittwochs von 18:00 – 19:00 Uhr im Sportheim Ringelheim statt.

Regeln und Hygienekonzepte einzuhalten. 
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Tabata & Step“ Gruppe 

Auch in diesem Jahr haben wir unsere Übungsstunden überwiegend nach draußen verlegt. Der 
gesonnen und in frischer Luft und in unserem herrlichen Parkstadion macht 

Intervall besteht aus 8 Intervallen à 
sekündige Pause. Ein Tabata-Intervall 

Aber noch besser ist es, einfach mal vorbeischauen und mitzumachen. Ihr braucht keine 
Vorkenntnisse und könnt jederzeit einsteigen. Neue Mitglieder sind gern gesehen. 

heim Ringelheim statt. 



 

 

Bericht der Zumbagruppe

Zumba® Sommerpause 

Nachdem wir im Juni wieder mit unseren Übungsstunden beginnen durften, haben wir uns kurzerhand 
entschlossen unsere bevorstehende Sommerpause in einer gemütlichen Runde am Sportplatz mit 
Speis und Trank einzuläuten. Nach einem kleinen Spaziergang in der Um
Roma aus Heere leckere Pizza und das Cocktail Taxi Salzgitter sorgte für ein passendes 
sommerliches Getränk. Es war ein schöner und lustiger Abend, der wieder gezeigt hat, wie wichtig 
und wertvoll diese Gemeinschaft ist. 

Wir tanzen bis auf weiteres draußen 
verabschieden, wechseln wir in die Halle. Für alle, die es gar nicht so genau wissen: Zumba® ist 
vorrangig ein Ausdauertraining. Das Workout bringt das Herz
Die variantenreichen Dance-Moves schulen aber auch die Koordination und kräftigen alle großen 
Muskelgruppen des Körpers. Also, kommt vorbei und vergesst für eine Stunde eure Sorgen. Jeder ist 
herzlich Willkommen, wir veranstalten keinen Wettbewerb.

Wann? immer dienstags um 19 Uhr 

Wo? Sportplatz Ringelheim/Grundschule Ringelheim

Ich freu mich auf euch! 

Bis bald, 

eure Anika 

  

Bericht der Zumbagruppe
Anika Hause 

Nachdem wir im Juni wieder mit unseren Übungsstunden beginnen durften, haben wir uns kurzerhand 
entschlossen unsere bevorstehende Sommerpause in einer gemütlichen Runde am Sportplatz mit 
Speis und Trank einzuläuten. Nach einem kleinen Spaziergang in der Umgebung brachte uns Pizzeria 
Roma aus Heere leckere Pizza und das Cocktail Taxi Salzgitter sorgte für ein passendes 
sommerliches Getränk. Es war ein schöner und lustiger Abend, der wieder gezeigt hat, wie wichtig 
und wertvoll diese Gemeinschaft ist.  

nzen bis auf weiteres draußen auf dem Sportplatz, erst wenn gutes Wetter und Tageslicht sich 
verabschieden, wechseln wir in die Halle. Für alle, die es gar nicht so genau wissen: Zumba® ist 
vorrangig ein Ausdauertraining. Das Workout bringt das Herz-Kreislauf-System ordentlich auf Touren. 

Moves schulen aber auch die Koordination und kräftigen alle großen 
Muskelgruppen des Körpers. Also, kommt vorbei und vergesst für eine Stunde eure Sorgen. Jeder ist 

stalten keinen Wettbewerb. 

immer dienstags um 19 Uhr  

Sportplatz Ringelheim/Grundschule Ringelheim 
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Bericht der Zumbagruppe 

Nachdem wir im Juni wieder mit unseren Übungsstunden beginnen durften, haben wir uns kurzerhand 
entschlossen unsere bevorstehende Sommerpause in einer gemütlichen Runde am Sportplatz mit 

gebung brachte uns Pizzeria 
Roma aus Heere leckere Pizza und das Cocktail Taxi Salzgitter sorgte für ein passendes 
sommerliches Getränk. Es war ein schöner und lustiger Abend, der wieder gezeigt hat, wie wichtig 

wenn gutes Wetter und Tageslicht sich 
verabschieden, wechseln wir in die Halle. Für alle, die es gar nicht so genau wissen: Zumba® ist 

System ordentlich auf Touren. 
Moves schulen aber auch die Koordination und kräftigen alle großen 

Muskelgruppen des Körpers. Also, kommt vorbei und vergesst für eine Stunde eure Sorgen. Jeder ist 
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Bericht der Handballabteilung 

…und der HSG Liebenburg-Salzgitter 
Ernst-Henning Kracke 

HSG Liebenburg-Salzgitter 

Mannschaftmeldungen 2021/22 

Mit den Trainer*Innen 

HVN 2021/22 

Frauen I    Landesliga    Andreas t.H. 

HRSON 2021/22 

Männer I    Regionsoberliga  Fritz Sch.   
Männer II    Regionsklasse   Fritz Sch. 
Frauen II    Regionsliga   Milan + Almut 
Frauen III    Regionsliga   Renate N. 
männl. Jugend A   Regionsoberliga Jugend Torben K. 
männl. Jugend B   Regionsliga Jugend  Sebastian + Jonas 
weibl. Jugend A    Regionsoberliga Jug.  Thomas + Milena 
männl. Jugend C   Regionsliga Jugend  Stefan C. 
weibl. Jugend C   Regionsliga Jugend  Milena + Katharina 
männl. Jugend D1+2   Regionsliga Jugend  Fenia, Fabian, Kiell 
weibl. Jugend D   Regionsliga Jugend  Almut + Milan 
männl. Jugend E   Regionsliga Jugend  Julian Sch. 
weibl. Jugend E    Regionsliga Jugend  Chiara + Lene 

Corona-Zeiten im Handball 

Das Training und der Punktspielbetrieb als Mannschaftssport 
ist unter den Hygienebestimmungen vom Handballverband DHB/HVN 
und den Kommunen „Stadt Salzgitter“ und „Landkreis Goslar“ wieder angelaufen. 
Dafür hat die HSG LiSa in mehreren Sitzungen ein umfangreiches Konzept entwickelt. 

Grundsätzlich gilt beim Training, Punktspielen und für die Besuche bei den Spielen das 3-G-Prinzip: 

• Genesen 

• Geimpft 
• Getestet 

 

Im Einzelnen (kurze Zusammenfassung) hat die HSG LiSa bei den Punktspielen folgendes festgelegt: 
Zutritt und Ausgang in den Hallen erfolgt über getrennte Eingänge für Aktive und Zuschauer 
Anwesenheitskontrolle über die LUCA.App. 
Das genaue Hygienekonzept kann über den link https://hvn-handball.liga.nu eingelesen werden. 
Die weitere Entwicklung bleibt abzuwarten, und danach werden die Vorgaben wieder angepasst. 

Wir wünschen allen Mannschaften einen guten Start in die neue Handballsaison 2021/22. 

Eins gilt aber vor allem: „�bleibt gesund�“ 
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"Das Schweinchen kann doch kein Schwein erkennen!“ 

Dr. Peter Renneberg 

9.Petanque Vereinsmeisterschaft 2021  

Bei bestem Schmuddelwetter, reichlich bewölkt und ab und zu ein paar Tröpfchen, trafen sich am 
Samstag den 18. September 21 Mitglieder der Petanque-Abteilung des STV Ringelheim um die 
Vereinsmeisterschaft auszuspielen. Ab 9.30 Uhr wurden auf dem wunderschönen Gelände des 
Familiensportbundes (FSB) die Plätze hergerichtet, Sitzgelegenheiten und Regenschutz aufgebaut, 
sowie Essen und Getränke bereitgestellt. Nach langer Corona Pause, bzw. vielerlei Beschränkungen, 
konnten wir endlich wieder unserer Leidenschaft weitestgehend uneingeschränkt nachgehen. Die 
Paarungen waren zuvor ausgelost worden, so konnten wir pünktlich um 10.00 Uhr beginnen und in 
zwei Gruppen spielten die insgesamt 10 Teams jeweils vier Spiele gegeneinander. Eine zeitliche 
Begrenzung von 40 Minuten je Partie oder das Erreichen von 13 Punkten innerhalb dieser Zeit setzte 
den Rahmen.  

Mit dem Wissen (oder zumindest mit der Hoffnung), dass an einem guten Tag und mit (sehr viel) 
Glück, jedes Team das andere Team besiegen kann, zogen alle optimistisch in ihr jeweiliges Spiel. 
Nach den ersten Spielen war allerdings zumindest bei einigen Spielerinnen und Spielern das 
vorgenannte Wissen bzw. die Hoffnung stark erschüttert. Der jeweilige Sieg oder die Niederlage 
wurde dann auch von den Teams, teilweise lautstark und intensiv, fachmännisch verarbeitet. Ob nun 
die Strategie nicht stimmte (“da hättest du besser legen und nicht schießen sollen“), der Platz eine 
Mitschuld hatte („da hinten ist der Kies ganz tief und darum laufen die Kugeln nicht gut“), optische 
Täuschungen vorlagen („das Schweinchen kann doch kein Schwein erkennen“), 
Konzentrationsstörungen vorkamen („nun hör mal auf, laufend von der Pilzsuche zu erzählen“), 
andere Störungen bestanden („hat einer Mückenspray dabei?“), akustische Fehlinterpretationen den 
Ausschlag gaben („war das jetzt das – Spiel – ist – zu – Ende - Signal oder dieser komische Vogel mit 
seinem Gezwitscher?“), Haltungsfragen eine Rolle spielten („du stehst falsch!“) oder sich 
Vorahnungen bestätigten („das habe ich schon beim Abwurf gesehen“), alles wurde auf den Prüfstand 
gestellt, um in der nächsten Runde besser aufgestellt zu sein.  

Spätestens die Mittagspause, wahlweise mit Würstchen und Salaten oder Kuchen, sorgte für eine 
willkommene Unterbrechung. Bei einigen half auch das erste Bierchen bei der Verarbeitung von Sieg 
oder Niederlage. An dieser Stelle nochmals herzlichen Dank an alle, die gekocht, gebacken, 
geschnippelt oder anderweitig dazu beigetragen haben, dass wir gut versorgt waren!  

Nach „Vorrunde“ und Mittagspause spielten die Teams aus beiden Gruppen entsprechend ihrer 
Platzierung (die Ersten aus Gruppe 1 gegen die Ersten aus Gruppe 2 usw.) im direkten Vergleich um 
die Plätze von 1 bis 10.  

Frisch erholt und gestärkt flogen oder rollten die Kugeln nun mit großer Präzision in Richtung 
Schweinchen bzw. verdrängten die gegnerischen Kugeln von einer aussichtsreichen Position. Am 
besten gelang das dem Team Karin Pella und Alfred Kaufmann, sie sicherten sich souverän den 
ersten Platz, gefolgt von Edeltraud Krusy und Dirk Blume, den dritten Platz belegten Ernst Tegtmeier 
und Dr. Peter Renneberg. Am Turnier beteiligten sich außerdem (in alphabetischer und nicht in 
spielerischer Reihenfolge!) Albert Weiser, H-Hermann Brunke, Bernd Neidhart, Christa Brunke, Dirk 
Schaper, Friedhelm Schürholz, Ferdinand Rehse, Heinz Molke, Hermann Krusy, Hildtraud Fröhlich, 
Hubert Fröhlich, Jürgen Hammerschmidt, Klaus Blotevogel, Uschi Weiser und Wilfried Meißner. 

Dass letztendlich alle viel Spaß an der Vereinsmeisterschaft und am gemeinsamen Spielen hatten, 
zeigte sich nicht zuletzt daran, dass fast alle auch noch lange nach Ende des Turniers 
zusammensaßen um zu „klönen“ und einen schönen Tag ausklingen zu lassen. 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vereinsmeister: Alfred Kaufmann und Karin Pella

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                   3. Platz                  1. Platz                    2. Platz

 

Vereinsmeister: Alfred Kaufmann und Karin Pella 

3. Platz                  1. Platz                    2. Platz 

Seite 22 



Seite 23 

 

 

Bericht der Tennisabteilung 
 

 Ulrich Spanke 

Eine bewegte Sommersaison geht dem Ende entgegen. Glücklicherweise hat der Impffortschritt dazu 
geführt, dass die Inzidenzen relativ niedrig waren und eine beinahe normale Saison gespielt werden 
konnte. Alle Tennisspielerinnen und Tennisspieler waren diszipliniert und haben sich an die Vorgaben 
der Hygieneregeln gehalten. Wir hoffen, dass wir auch unser übliches Abschlussturnier zum 
Saisonende Anfang Oktober durchführen können.  

Vereinsmeisterschaften 

in diesem Jahr haben wir sogar mit 3 Vereinen die Vereinsmeisterschaften im Tennis ausgespielt 
(STV Ringelheim, TSV Lutter und TSV Liebenburg). Die Vereinsmeisterschaften wurden von den 
Sportwarten der Vereine (Jürgen Probst - Lutter, Joachim Machunze - Liebenburg und Ulrich Spanke - 
Ringelheim) organisiert, begannen im Mai und endeten am Endspielwochenende am 18. und 19. 
September. Die Organisation und die Durchführung waren nicht so ganz einfach, aber wir haben es 
gut hinbekommen.  

Durch die große Anzahl der Meldungen in unterschiedlichen Altersklassen wurde in beinahe allen 
Konkurrenzen in mehreren Gruppen gespielt, sodass sich die Halbfinalbegegnungen aus den 
Überkreuzspielen der Gruppenersten- und -zweiten ergaben. Sowohl in den ab Juni begonnenen 
Gruppenspielen, als auch in den Halbfinal- und Finalspielen gab es interessante, kampfbetonte und 
sehenswerte Partien. Alle waren mit großem Eifer dabei und es gab wenig verletzungsbedingte 
Ausfälle. Zählt man die gespielten Matches zusammen, so wurden insgesamt rd. 140 Matches 
gespielt und es war dementsprechend viel Bewegung auf den Tennisplätzen der Vereine. Bei der am 
19.September durchgeführten Siegerehrung wurden die nachfolgend aufgeführten Tennisspielerinnen 
und Tennisspieler geehrt.  

Dameneinzel:  

• Vereinsmeisterin: Carolin Spanke; 2. Platz: Anke Koch, 3. Platz: Sina Aileen Spanke,  
4. Platz Birgit Jung 

Damendoppel: 

• Vereinsmeisterinnen: Silke Bartram/Carolin Spanke; 2. Platz: Birgit Jung/Anke Koch,  
3. Platz: Selina Spanke/Sina Aileen Spanke 

Mixed: 

• Vereinsmeister/in: Leonie Münnich/Andre Reiswich; 2. Platz: Carolin Spanke/Dennis Kilian  
3.Platz: Anke Koch / Ulrich Spanke; 4. Platz: Birgit Jung/Eugen Kreuzer 

Herrendoppel: 

• Vereinsmeister 2021: Andre Reiswich/Sean Casey; 2. Platz: Michael Feuerhahn /Gerhard 
Alms;  
3. Platz: Wolfgang Wolf/Herbert Bode und Jürgen Probst/Siegmar Bahr (gemeinsam). 

Herren jünger 50: 

• Vereinsmeister: Martin Kocea und Sean Casey, 3. Platz: Dennis Kilian und Falko Köhrich 
(gemeinsam). 
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Herren 50 bis 65: 

• Vereinsmeister: Wolfgang Wolf; 2. Platz: Uwe Heise, 3. Platz: Jürgen Propbst und Ulrich 
Spanke (gemeinsam). 

Herren 65 und älter: 

• Vereinsmeister Jörg Münnich; 2. Platz: Dieter Hanke, 3. Platz: Friedrich Köhrich;  
4. Platz: Herbert Bode 

Als Resümee der Vereinsmeisterschaften gab es überwiegend positive Signale der Spielerinnen und 
Spieler. Besonders erfreulich war die hohe Anzahl an Teilnehmerinnen und Teilnehmer und es haben 
auch jüngere Spielerinnen und Spieler teilgenommen. Es gab viele interessante Begegnungen und 
auch nette Gespräche in freundschaftlichen Runden, im Kreis der beteiligten Vereine.  

Hier einige Eindrücke von den Vereinsmeisterschaften 2021.  

  
Dennis Kilian, Carolin Spanke, Leonie Münnich und 
Andre Reiswich 

Jürgen Probst in Aktion 

  
Gemütliche Runden beim Zuschauen  
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Punktspielsaison 

Die Punktspielsaison der Sommerrunde ist beendet. Die Staffeln wurden vom Tennisbund etwas 
kleiner angesetzt, um der coronabedingten Startverschiebung Rechnung zu tragen und eine 
reibungslose Durchführung sicherzustellen. Der STV Ringelheim hat mit 4 Mannschaften am 
Punktspielbetrieb teilgenommen. Insgesamt war es für den STV eine positive Sommersaison. 

Herren 55  

Die Herren 55 starteten in der Bezirksliga und konnten den positiven Trend bestätigen. Die einzige 
Niederlage gab es gegen den späteren Meister TC Seesen. Am Ende konnte mit 3 Siegen und einer 
Niederlage der zweite Platz gesichert werden. Gespielt haben: Wolfgang Wolf, Uwe Heise, Ulrich 
Spanke, Jürgen Probst, Dieter Hanke, Eugen Kreuzer, Frank Sander und Michael Feuerhahn. 

Abschlusstabelle Bezirksliga Herren 55 

Mannschaft Spiele S U N Matchpunkte Sätze 

1. TC Seesen  4 4 0 0 08:00 21:03 

2. STV Ringelheim  4 3 0 1 06:02 13:11 

3. TC Salzgitter-Bad  4 2 0 2 04:04 14:10 

4. MTV Astfeld  4 1 0 3 02:06 08:16 

5. SG Lenglern  4 0 0 4 00:08 04:20 

6. TV Gut-Heil Barum  0 0 0 0 00:00 00:00 

 

Das Foto zeigt die Spieler des STV Ringelheim bei der Gratulation des ungeschlagenen Meisters  

TC Seesen nach ihrem Sieg in Ringelheim. Von links: Hans-Werner Oschee, Peter Gerhards, Kai 
Rüffer (alle TC Seesen), Wolfgang Wolf, Frank Sander, Jürgen Probst, Eugen Kreuzer (alle STV 
Ringelheim), Gerhard Koloziej (Seesen), Ulrich Spanke (Ringelheim) und Reiner Lüllemann (Seesen). 
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Herren 60 

Im Rahmen einer Spielgemeinschaft haben Wolfgang Wolf und Ulrich Spanke bei den Herren 60 des  

TSV Lutter mitgespielt. Der TSV Lutter belegte ebenfalls einen guten zweiten Platz in der Bezirksliga. 

Abschlusstabelle Bezirksliga Herren 60 

Mannschaft Spiele S U N Matchpunkte Sätze 

1. Bortfelder TC  4 4 0 0 08:00 19:05 

2. TSV Lutter  4 3 0 1 06:02 17:07 

3. Helmstedter TV 4 1 1 2 03:05 11:13 

4. TC GW Gifhorn 4 1 0 3 02:06 07:17 

5. TC BW Salzgitter  4 0 1 3 01:07 06:18 

Herren 65 

Auch in diesem Jahr hat die Herren 65 wieder eine gute Rolle in der Regionsliga gespielt. Verstärkt 
durch Spieler aus Liebenburg und Lutter konnte in der Abschlusstabelle ein sehr guter zweiter Platz 
erreicht werden. 

Auf dem Mannschaftsfoto sind zu sehen: Peter Bonk (Ringelheim), Friedrich Köhrich (Lutter) Hans-
Georg Syring, Herbert Hanke (beide Ringelheim), Hans-Günter van der Werf, Joachim Machunze 
(Liebenburg); gespielt haben weiterhin: Jürgen Jensen (Lutter) und Joachim Rücker (Ringelheim). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Abschlusstabelle Regionsliga Herren 65 

Mannschaft Spiele S U N Punkte Matchpunkte 

1. MTV Groß-Buchholz 
Hannover  

3 3 0 0 06:00 16:02 

2. STV Ringelheim  3 2 0 1 04:02 10:08 

3. HTV Hannover  3 1 0 2 02:04 05:13 

4. TSV Saxonia Hannover  3 0 0 3 00:06 05:13 

5. VfB Wülfel Hannover  0 0 0 0 00:00 00:00 
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Junioren B 

Auch eine Jugendmannschaft hat den STV im Punktspielbetrieb vertreten. Hier haben Ole-Mattes 
Rost, Ole Dombrowski, Lasse Ahrens, Philipp Tesch, Jonas Harder und Will Kracke den Schläger für 
den STV in die Hand genommen. Leider gingen alle Spiele verloren. Aber es konnten wertvolle 
Erfahrungen gesammelt werden, die für die weitere Entwicklung der Spieler wichtig sind. Wir freuen 
uns, wenn die Mannschaft auch in der nächsten Saison wieder am Punktspielbetrieb teilnimmt. 

Regionsmeisterschaften 2021 

Einziger Vertreter bei den Regionsmeistershaften im September war unser Wolle (Wolfgang Wolf), der 
den STV Ringelheim in der Altersklasse Herren 60 vertreten hat. In einem insgesamt starken Feld von 
14 Spielern konnte sich Wolle recht sicher bis ins Halbfinale durchsetzen, ehe er es mit Jürgen Lege 
(SW Steterburg) zu tun bekam. Nach zwei Stunden Kampf setzte sich Wolle auch hier mit 5:7 / 6:3 
und 10:8 im Match-Tiebreak durch und stand dann gegen Reinhard Preis im Endspiel. Auch in diesem 
Match bekam er nichts geschenkt. Satz 1 ging 6:7 an Preis. Satz 2 sicherte sich Wolle mit 7:5, ehe er 
auch den Match-Tiebreak mit 10:5 für sich entschied und so den Titel Regionsmeister 2021 für sich 
und den STV verbuchen konnte. Herzlichen Glückwunsch Wolle. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Unser 

Regionsmeister 2021 

Wolfgang Wolf. 



 

 

Online Tennisplatzbuchung - Buchungssystem

Wer heute zum Sportheim fährt und sich auf einem Buchungszettel zum Spielen eintragen möchte, 
wird diese Zettel nicht mehr finden. Seit Anfang ist unser Online
einer kurzen Probephase kann man nun die Platzbuchungen nur noch 
Mitglieder der Tennisabteilung wurden per Mail frühzeitig informiert und erhielten gleichzeitig eine 
entsprechende Anleitung zur Handhabung des Systems. 

Das System ist nur für Mitglieder der Tennisabteilung gedacht. Gastspieler kö
auch weiterhin nutzen. Zur Buchung müssen sie sich aber an ein Mitglied der Tennisabteilung wenden 
und dann steht dem Spiel von Gastspielern gegen eine geringe Aufwandsentschädigung nichts im 
Wege. 

Das System ist nun schon einige Wo
positive Rückmeldungen. Man kann sich nun von zu Hause aus die Platzbelegung ansehen und die 
Buchungen ganz einfach und bequem über das Handy durchführen.

Vielen Dank an Carolin Spanke, die s
steht nun das Buchungssystem und die Tennisabteilung ist ein Stück moderner geworden.
  

Buchungssystem 

Wer heute zum Sportheim fährt und sich auf einem Buchungszettel zum Spielen eintragen möchte, 
wird diese Zettel nicht mehr finden. Seit Anfang ist unser Online-Buchungssystem fertig und nach 
einer kurzen Probephase kann man nun die Platzbuchungen nur noch Online durchführen. Alle 
Mitglieder der Tennisabteilung wurden per Mail frühzeitig informiert und erhielten gleichzeitig eine 
entsprechende Anleitung zur Handhabung des Systems.  

Das System ist nur für Mitglieder der Tennisabteilung gedacht. Gastspieler können die Plätze gerne 
auch weiterhin nutzen. Zur Buchung müssen sie sich aber an ein Mitglied der Tennisabteilung wenden 
und dann steht dem Spiel von Gastspielern gegen eine geringe Aufwandsentschädigung nichts im 

 

Das System ist nun schon einige Wochen in Betrieb. Es gab wenig telefonische Rückfragen aber viele 
positive Rückmeldungen. Man kann sich nun von zu Hause aus die Platzbelegung ansehen und die 
Buchungen ganz einfach und bequem über das Handy durchführen. 

Vielen Dank an Carolin Spanke, die sich mit viel Engagement diesem Projekt gewidmet hat. Als Erfolg
steht nun das Buchungssystem und die Tennisabteilung ist ein Stück moderner geworden.
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Arbeit am Sportheim 

Neben vielen Erneuerungsarbeiten im Vorfeld der Sommersaison gab es im Laufe des Sommers 
plötzlich einen unerwarteten Schaden am Sportheim. Schon vor der Dachsanierung vor vielen Jahren 
ist durch eine Undichtigkeit kontinuierlich Feuchtigkeit in einen Fassadenteil eingedrungen. Hier hatten 
sich dann unbemerkt Ameisen eingenistet und das an der Stelle marode Holz weiter geschwächt. 
Plötzlich fiel ein Fassadenteil ab. Hans-Georg Syring ging der Sache auf den Grund und entfernte die 
schadhaften Stellen innerhalb eines Fassadengefaches. Glücklicherweise beschränkte sich der 
Schaden tatsächlich lediglich auf nur ein Fassadenteil. Die Holzkonstruktion links, rechts oben und 
unten konnte gerettet werden. Mit entsprechendem Sachverstand wurde die Fassade dann wieder 
fachmännisch repariert und der Schaden konnte klein gehalten werden. 

Das Foto zeigt von links Hans-Georg Syring, Wolfgang Wolf und Hannes Kracke bei den 
fachmännisch durchgeführten Reparaturarbeiten. 

  
Hans-Georg Syring und Wolfgang Wolf Hannes Kracke bei der Arbeit 

Bauvorhaben neue Tennisplätze  

Nach langer Zeit der sachlichen Auseinandersetzung mit dem Bauamt und dem Umweltamt kam im 
August endlich der genehmigte Bauantrag zurück. Die Genehmigung wurde auf Basis eines zu 
erstellenden Gutachtens erteilt. Daraus gingen die notwendigen Voraussetzungen zum Bau der Plätze 
hervor, da die Lage der Sportanlagen im Überschwemmungs- und Naturschutzgebiet einen Bau nur 
unter bestimmten Voraussetzungen zulässt. Wir werden alle Vorgaben erfüllen, um ein Einvernehmen 
mit der Natur herzustellen. So ist zum Beispiel eine Ausgleichsfläche von rd. 800 qm mit bestimmten 
Bäumen/Sträuchern zu bepflanzen, die aus einer Pflanzliste hervorgehen. Auch sind die Plätze in 
Längsrichtung rechts der Zuwegung anzusiedeln, um genügend Platz zwischen Tennisplätzen und 
Bewaldung zu gewährleisten. Eine Umsetzung wird entsprechend erfolgen. 

Zur Entscheidung, ob der Platzbelag traditionell erfolgen oder ein Ganzjahresbelag Verwendung 
finden soll, wurden viele Gespräche geführt und entsprechende Angebote eingeholt. Zur endgültigen 
Meinungsbildung haben Wolfgang Wolf, Hans-Georg Syring, Tobias Kracke und Ulrich Spanke 
sodann Ganzjahresplätze in Wolfsburg (Tennisclub in Ehmen) erprobt. Es wurde dort auf Granulat und 
auf Sand jeweils mit Ganzjahres-Unterbelag gespielt. Dabei hatten wir quasi unter 
Wettbewerbsbedingungen (jeweils ein Satz) gespielt. Im Ergebnis waren die Plätze deutlich rutschiger 
und es bestand Einigkeit, dass die traditionellen Sandplätze für das Sommertennis am Besten 
geeignet sind. Nach Abwägung der Vor- und Nachteile, auch in wirtschaftlicher Hinsicht, werden wir 
die neuen Plätze nach der traditionellen Herstellungsweise als Rotsandplätze bauen lassen.  
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Das Foto zeigt das Planungs- und Beraterteam: Günter Hoppstock, Hans-Georg Syring, Thomas 
Bade, Dirk Blume, Ernst-Henning Kracke, Ulrich Spanke, Friedhelm Schürholz, Wolfgang Wolf und 
Tobias Kracke. 

Mit den neuen Plätzen wollen wir mehr Möglichkeiten für unsere Mitglieder schaffen und 
Tennisinteressierte aller Altersgruppen ansprechen. Dies besonders durch folgende Maßnahmen: 

Weniger Terminkollisionen und mehr Spielmöglichkeiten für alle 
Professionelles Training für Kinder, Jugendliche und Erwachsene 
Training für Kinder und Jugendliche mit kleineren Gruppen 
Aufteilung der Trainingsgruppen Anfänger und Fortgeschrittene 
Mehr Möglichkeiten im Punktspielbetrieb 
Austragung von öffentlichen Turnieren  
Tennis AG 
Interne Vereinsturniere 

Das wird viel Arbeit und Engagement erfordern und so würden wir uns viele neue Mitglieder in der 
Tennisabteilung im Jugend- und Erwachsenenbereich wünschen, die das Tennisspiel erlernen oder 
wieder aufnehmen möchten. Mit gut zusammen arbeitendem Trainerteam stehen wir hier für das 
Erlernen oder Verbessern der spielerischen Fähigkeiten zur Verfügung. Wer heute schon Interesse 
am Tennistraining oder am Vereinseintritt hat, kann sich auf der STV Homepage informieren.  

 

  



 

 

Spendenbitte 

Leider sind durch die Verzögerungen und die Vorschriften seitens des Bauamtes zusätzliche Kosten 
entstanden, die nicht einkalkuliert sind, um das Vorhaben in Gänze zu verwirklichen. Das beutet, dass 
die Gesamtkosten um mehr als 10 % gestiegen sind. Insofern würden wir uns über 
freuen. 

Vereinsturnier zum Saisonende

In der Hoffnung, dass sich die Coronasituation nicht wieder signifikant verschlechtert, möchten wir in 
diesem Jahr die Sommersaison wiederum mit unserem traditionellen Spaßturnier beenden. Sinn ist 
das Tennisspiel im Mixed mit unterschiedlichen Partnern/innen zu proben und Neumitglieder zu 
integrieren. Das Alter der  Spielerinnen und Spieler spielt dabei gar keine Rolle, denn es spielt jung 
und älter zusammen. Sofern das Wetter mitspielt sind die Plätze
und zum Ende findet ein gemütliches Beisammensein bei Grillgut und Getränken statt (unter 
Beachtung der Coronavorschriften).

 

 

 
 

  

Verzögerungen und die Vorschriften seitens des Bauamtes zusätzliche Kosten 
entstanden, die nicht einkalkuliert sind, um das Vorhaben in Gänze zu verwirklichen. Das beutet, dass 
die Gesamtkosten um mehr als 10 % gestiegen sind. Insofern würden wir uns über 

Vereinsturnier zum Saisonende 

In der Hoffnung, dass sich die Coronasituation nicht wieder signifikant verschlechtert, möchten wir in 
diesem Jahr die Sommersaison wiederum mit unserem traditionellen Spaßturnier beenden. Sinn ist 

Tennisspiel im Mixed mit unterschiedlichen Partnern/innen zu proben und Neumitglieder zu 
integrieren. Das Alter der  Spielerinnen und Spieler spielt dabei gar keine Rolle, denn es spielt jung 
und älter zusammen. Sofern das Wetter mitspielt sind die Plätze somit am 02.10. ganztägig besetzt 
und zum Ende findet ein gemütliches Beisammensein bei Grillgut und Getränken statt (unter 
Beachtung der Coronavorschriften). 
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In der Hoffnung, dass sich die Coronasituation nicht wieder signifikant verschlechtert, möchten wir in 
diesem Jahr die Sommersaison wiederum mit unserem traditionellen Spaßturnier beenden. Sinn ist 

Tennisspiel im Mixed mit unterschiedlichen Partnern/innen zu proben und Neumitglieder zu 
integrieren. Das Alter der  Spielerinnen und Spieler spielt dabei gar keine Rolle, denn es spielt jung 

somit am 02.10. ganztägig besetzt 
und zum Ende findet ein gemütliches Beisammensein bei Grillgut und Getränken statt (unter 
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Berichte der Tischtennis-Abteilung 
Erste Herren 

Sven Hoppstock 

Die erste Herren ist in der neuen Saison noch etwas in der Findungsphase. In der vorletzten Saison  
aufgestiegen, wurde die letzte Saison Coronabedingt abgebrochen. Somit ist diese Saison die 
eigentlich erste Saison nach dem Aufstieg der ersten Herren. Das Spieltempo und die Spielstärke 
unterscheidet sich deutlich von der zweiten Kreisklasse und gleich im ersten Spiel trat man gegen den 
Absteiger MTV Lichtenberg II an. Das erste Spiel ging recht deutlich mit 7:2 verloren und nur Sven 
Hoppstock gelangen zwei glückliche Punkte. Dass in dieser Klasse aber auch möglich ist nicht 
abzusteigen zeigte das zweite Spiel gegen VFL Salder III. In Endergebnis stand zwar eine 7:3 
Niederlage, doch  die Spiele waren deutlich ausgeglichener. Viele Sätze gingen knapp verloren und 
mit etwas mehr Glück hätte das Spiel zugunsten Ringelheims kippen können. Doch leider konnten die 
Chancen nur von Marcel Ruthmann genutzt werden, der den einzigen Einzelpunkt für den STV holte. 
Positiv hingegen waren die zwei Doppelpunkte, eigentlich eine Schwäche der ersten Herren, die an 
diesem Abend geholt worden. Auch wenn man sich auf dem vorletzten Platz zur Zeit befindet, hat die 
Saison gerade erst angefangen und langsam passt man sich dem schnelleren Spieltempo an. 
Vielleicht gibt es dann auch bald den ersten Punktgewinn in dieser Klasse seit vier Jahren für den 
STV. 
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Zweite Herren 
Christian Zyzik 

Endlich geht es wieder los. Wir dürfen wieder Punktspiele bestreiten. 

Am 01.10.21 starten wir mit einem Auswärtsspiel gegen SV Cramme in die neue Saison. 

Nach langer Spielpause sind wir voll motiviert und freuen uns auf schöne, spannende Spiele. 

Mannschaftsaufstellung: 

Kai Maibohm 

Günter Hoppstock 

Günther Keune 

Christian Zyzik   

Barbara Bartels 

Tischtennis Jugend  
Christian Wulfes 

Nachdem wir, wie auch alle anderen Sportarten coronabedingt fast ein Jahr keinen Spielbetrieb 
hatten, ist es seit kurzem wieder möglich zu trainieren und somit auch Punktspiele auszutragen.  

Doch das fordert von uns eine bis dahin noch nicht vorhandene Flexibilität in Sachen Planung, zwar 
sind laut aktuellem Stand unsere Jugendlichen von der 3G Regel ausgenommen, was aber auch nur 
für diese gilt.  

Sodass wir als Trainer und die Eltern, welche als Fahrer bei Auswärtsspielen fungieren verpflichtet 
sind unter den 3G Status zu fallen. 

Aktuell haben wir zwei Mannschaften im Punktspielbetrieb, da wir leider in der "toten" Phase den 
einen oder anderen Abgang hatten. Denn zusätzlich zu Corona, kommt irgendwann der Zeitpunkt wo 
Sport nur noch eine unwichtige Stelle einnimmt, weil sie verständlicherweise von der Ersten Liebe 
ersetzt wird. Aber das ist der normale Lauf der Zeit und ob man es glaubt oder nicht, wir Trainer waren 
auch mal jung, auch wenn das schon gefühlt lange her ist. 

Unsere erste Jugend spielt in der 1.Kreisklasse hat aber zu Redaktionsschluss noch kein Punktspiel 
bestritten, sodass man recht wenig über die sportlichen Ziele schreiben kann. 

Aufgrund der oben genannten Probleme, geht diese Mannschaft mit einer anderen Stammmannschaft 
in die Saison, als gemeldet wurde. 

Die Aufstellung lautet wie folgt: 

Fynn Maibom, Lasse Ahrens und Lennox Brackelmann, wobei Lennox eine Sonderaufgabe von uns 
bekommen hat welche er aber ohne Probleme angenommen hat und vorbildlich ausübt, doch dazu 
gleich mehr. 

 



 

 

Unsere Zweite Jugend geht eine Klasse tiefer auf Punktejagd und hat diese auch bereits schon 
begonnen. Leider ist der Start mit zwei Niederlage
Da wir die Mannschaft sportlich ambitioniert etwas höher gemeldet hab
fördern. 

Die Zweite geht wie folgt in die Saison:

Lennox Brackelmann,Jarno Iwa, Siyar Turan, Franziska B
Michel Urbanek. 

Nun ist es Zeit Lennox seine Aufgabe zu definieren, er steht zwar in der
ein wichtiger Spieler der ersten Mannschaft und in dieser als Stamm fest eingeplant. 

Zweck dieser Sache ist, dass er die Zweite mit seinem Können noch unterstützen kann, da einige 
Spieler an bestimmten Wochentagen nicht zur 
ist da wo er gebraucht wird, was aber auch für alle anderen unser

Jetzt noch eine kleine Zusammenfassung zu den bisherigen Spielen, wobei ich beim ersten Spiel nicht 
selbst vor Ort war. 

Es ging leider mit 1:6 verloren, die lange Pause war hier teilweise noch zu sehen. Nicht jeder Ball ging 
dahin wo er hin sollte und auch musste, aber im Laufe der Saison wird es besser werden.

Franzi konnte ihr Spiel für sich entscheiden und zeigen, dass sie
muss. 

Das erste Heimspiel wurde mit 2:6 verloren, aber im Gegensatz zum ersten Spiel waren schon mehr 
knappere Sätze dabei, welche auch zu unseren Gunsten hätten ausfallen können. Michel wurde quasi 
zum Helden des Spieles und das nicht nur weil er es war der beide Spiele 

geholt hat. Sondern auch weil es quasi bis zum ersten Ball nicht wusste, dass er spielt, da 2 Minuten 
vor Spielbeginn ein Spieler abgesagt hatte. Hier nochmal Danke Michel für deine Spontanität.

  

e Jugend geht eine Klasse tiefer auf Punktejagd und hat diese auch bereits schon 
begonnen. Leider ist der Start mit zwei Niederlagen nicht optimal verlaufen, was aber nicht tragisch ist. 
Da wir die Mannschaft sportlich ambitioniert etwas höher gemeldet haben als wir mussten um sie zu 

weite geht wie folgt in die Saison: 

Lennox Brackelmann,Jarno Iwa, Siyar Turan, Franziska Blumenberg, Jeremias Neugebauer 

Nun ist es Zeit Lennox seine Aufgabe zu definieren, er steht zwar in der zweiten Mannschaft ist aber 
ein wichtiger Spieler der ersten Mannschaft und in dieser als Stamm fest eingeplant. 

Zweck dieser Sache ist, dass er die Zweite mit seinem Können noch unterstützen kann, da einige 
Spieler an bestimmten Wochentagen nicht zur Verfügung stehen. Und wer Lennox kennt, der weiß er 
ist da wo er gebraucht wird, was aber auch für alle anderen unserer Spieler gilt. 

Jetzt noch eine kleine Zusammenfassung zu den bisherigen Spielen, wobei ich beim ersten Spiel nicht 

ging leider mit 1:6 verloren, die lange Pause war hier teilweise noch zu sehen. Nicht jeder Ball ging 
sollte und auch musste, aber im Laufe der Saison wird es besser werden.

Franzi konnte ihr Spiel für sich entscheiden und zeigen, dass sie sich nicht vor den Jungs verstecken 

Das erste Heimspiel wurde mit 2:6 verloren, aber im Gegensatz zum ersten Spiel waren schon mehr 
knappere Sätze dabei, welche auch zu unseren Gunsten hätten ausfallen können. Michel wurde quasi 

es und das nicht nur weil er es war der beide Spiele  

geholt hat. Sondern auch weil es quasi bis zum ersten Ball nicht wusste, dass er spielt, da 2 Minuten 
vor Spielbeginn ein Spieler abgesagt hatte. Hier nochmal Danke Michel für deine Spontanität.
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Das erste Heimspiel wurde mit 2:6 verloren, aber im Gegensatz zum ersten Spiel waren schon mehr 
knappere Sätze dabei, welche auch zu unseren Gunsten hätten ausfallen können. Michel wurde quasi 

geholt hat. Sondern auch weil es quasi bis zum ersten Ball nicht wusste, dass er spielt, da 2 Minuten 
vor Spielbeginn ein Spieler abgesagt hatte. Hier nochmal Danke Michel für deine Spontanität. 
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Der STV stellt wieder einen WO-Coach 
Sven Hoppstock 

Beim Tischtennis muss seit ein paar Jahren jeder Verein einen Weltspielordnungscoach (WO-Couch) 
stellen.  Durch die Coronapandemie konnten dazu aber leider keine Lehrgänge oder 
Auffrischungskurse stattfinden. Somit verloren viele Vereine ihre gültigen Lizenzen. Durch eine 
Übergangsfrist mussten diese betroffenen Vereine kein Strafgeld zahlen. Diese Frist endete nun und 
auch Lehrgänge werden wieder angeboten. Markus Rath, der 2014 schon einmal erfolgreich den 
Lehrgang meisterte, konnte den Lehrgang am 26.09.2021 erfolgreich abschließen. Die 
Abschlussprüfung bestand er, wie schon 2014, souverän. Damit stellt der STV Ringelheim wieder 
einen WO-Couch und das gesammelte Wissen kann Markus an die weiteren Tischtennismitglieder 
weitergeben. An dieser Stelle auch nochmal herzlichen Glückwunsch an Markus Rath für die 
erfolgreiche Prüfung.  
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Bericht der Volleyballabteilung 
                                     Frank Pioßek 

  

Die Mannschaften der Saison 2021/22 
Die Saison 2021/22 hat begonnen. Die Volleyball-Mannschaften der SG STV/MTV Salzgitter 
treten in folgenden Klassen an: Das 1.SG-Herren-Team spielt nach dem Abbruch der letzten 
Spielzeit weiter in der Regionalliga Nordwest (Staffel B), während die 2. Mannschaft weiterhin 
in der Bezirksliga Nord/Süd der Bezirkskonferenz Braunschweig spielt. Die Hobby-Mannschaft 
startet voraussichtlich erneut in der Freizeitliga Salzgitter. 
 
SG I.Herren: 
Spielerstamm: Matti Baltzer, Dominik Bodenstedt, Jannik und Tobias Feustel, Yannik Lindenberg, 

Sebastian Mahlke, Malte-Andreas Sandvoß, Tobias Schneider, Finn Schäfer, 
Christian  
und Sven Suchanek, Daniel von Zepelin, Kevin Wieloch. 

Zugänge: Malte-Andreas Sandvoß (nach einjähriger Unterbrechung zurück) 
Abgänge: keine 
Saisonziel: Klassenerhalt. 
Trainer:  Gjoko Josifov 
Das SG-Team spielte in der abgelaufenen Saison bis zum coronabedingten Abbruch als Aufsteiger 
eine gute Rolle in der Regionalliga Nordwest und erreichte Platz 3 mit drei Siegen in drei Spielen. Mit 
dem gut eingespielten Team hoffen die Spieler, in diesem Jahr den Klassenerhalt in der Regionalliga 
zu schaffen. Das Ergebnis des ersten Punktspiels beim GfL Hannover lag zum Redaktionsschluss 
noch nicht vor. In dieser Saison gibt es in der Regionalliga zwei Staffeln, da es in der letzten Saison 
wegen des coronabedingten Abbruchs keine Absteiger gab. Im Frühjahr 2022 werden Play-Offs der 
Teams beider Staffeln gespielt, um die Auf- und Absteiger zu ermitteln. 
 

SG II.Herren: 
Spielerstamm: Fares und Mustafa Abdo, Udo Cramme, Matthias Hanck, Julian Hausmann, Ghaeree 

Impit, Ali Khalife, Felix Kostial, Matthias Langer, Stephan Lehmann, Amrit Lohse, 
Johann Nowak, Frank Pioßek, Mohamad Yassine, Wilhelm Ziebert. 

Zugänge: Fares Abdo (von Vallstedt Vechelde Vikings III), Ghaeree Impit (Neueinsteiger) 
Abgänge: keine. 
Saisonziel: Mittelfeld. 
Trainer:  Frank Pioßek 
Der Start in die letzte abgebrochene Saison war mit zwei Siegen aus zwei Spielen vielversprechend. 
Dieses Jahr muss das Team erneut zeigen, ob es in der Bezirksliga bestehen kann. Das 
Hauptaugenmerk liegt zunächst darauf, die beiden neuen Spieler in das Spielsystem zu integrieren. 
 

Freizeitliga: 
Einen noch besseren Zuspruch könnte die nach wie vor donnerstags ab 19.00 Uhr in der 
Ringelheimer Turnhalle trainierende Freizeitliga-Mannschaft gebrauchen. Interessenten (m/w/d) sind 
jederzeit herzlich willkommen. Der STV trifft in dieser Spielzeit in der Freizeitliga Salzgitter 
voraussichtlich auf fünf andere Teams. Gespielt wird dann wieder an Trainingsabenden in einer 
einfachen Runde ohne Rückspiele. Die Punktspiele der Volleyballer in der Saison 2021/22 sind im 
Internet unter https://www.nwvv.de/ in der Rubrik „Spielbetrieb“ Verbandsebene � Regionalliga 
(NW) � Regionalliga Nordwest (Männer B) oder Bezirksligen � Bezkonf Braun-
schweig � Bezirksliga Braunschweig Nord/Süd (Männer) zu finden. 
Die Heimspiele der beiden SG-Männermannschaft finden in der Sporthalle des Gymnasiums SZ-Bad 
statt. 
Spielbeginn (1. Herren):samstags um 19.30 Uhr oder sonntags um 15 oder 16 Uhr  
Spielbeginn (2. Herren):samstags um 13.30 Uhr oder 15.00 Uhr 
Die Heimspiele der Freizeitligamannschaft finden in der Turnhalle der Grundschule Salzgitter-
Ringelheim statt. 
Spielbeginn: donnerstags um 19.00 Uhr 

 



 

 

Kids Ecke

 
Diesmal machen wir unser eigenes fantasievolles Mandala. Einige von euch kennen bestimmt die 
Ausmalbücher und Muster in allen ihren 
Hierbei gibt es nur eine wichtige Regel, nichts muss perfekt sein und alle formen sind erlaubt. 
Zunächst brauchen wir ein Blatt Papier, einen Bleistift, ein Radiergummi, einen Fineliner oder Filzstift 
und Stifte zum Ausmalen. Ihr macht euch 4 Punkte auf dem Papier und verbindet diese zu einem 
Viereck. Achtung es muss nicht grade sein, sondern kann krumm und schief sein. Wenn ihr das 
Viereck habt, könnt ihr es in kleine Abteile aufteilen. Es ist ganz euch
ob ihr 4, 9 oder 12 Felder wollt. Wenn ihr es eingeteilt habt, könnt ihr jetzt jedes Feld eigenständig mit 
Mustern füllen, aber auch Felder kombinieren und Muster auf mehrere Felder zeichnen. Wenn ihr 
zufrieden seid, könnt ihr diese Linien mit einem Stift nachziehen, der nicht wegradierbar ist. Danach 
könnt ihr eure Muster und Felder ausmalen, wie es euch beliebt. Jetzt habt ihr ein persönliches 
Mandala gemacht, was es nur einmalig gibt.

 

  

Kids Ecke 

Franziska Hoppstock 

Diesmal machen wir unser eigenes fantasievolles Mandala. Einige von euch kennen bestimmt die 
Ausmalbücher und Muster in allen ihren Varianten, aber habt ihr selbst schonmal eins gemacht? 

ichtige Regel, nichts muss perfekt sein und alle formen sind erlaubt. 
Zunächst brauchen wir ein Blatt Papier, einen Bleistift, ein Radiergummi, einen Fineliner oder Filzstift 
nd Stifte zum Ausmalen. Ihr macht euch 4 Punkte auf dem Papier und verbindet diese zu einem 

Viereck. Achtung es muss nicht grade sein, sondern kann krumm und schief sein. Wenn ihr das 
Viereck habt, könnt ihr es in kleine Abteile aufteilen. Es ist ganz euch und eurer Fantasie überlassen, 
ob ihr 4, 9 oder 12 Felder wollt. Wenn ihr es eingeteilt habt, könnt ihr jetzt jedes Feld eigenständig mit 
Mustern füllen, aber auch Felder kombinieren und Muster auf mehrere Felder zeichnen. Wenn ihr 

hr diese Linien mit einem Stift nachziehen, der nicht wegradierbar ist. Danach 
könnt ihr eure Muster und Felder ausmalen, wie es euch beliebt. Jetzt habt ihr ein persönliches 
Mandala gemacht, was es nur einmalig gibt. 
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Diesmal machen wir unser eigenes fantasievolles Mandala. Einige von euch kennen bestimmt die 
arianten, aber habt ihr selbst schonmal eins gemacht? 

ichtige Regel, nichts muss perfekt sein und alle formen sind erlaubt. 
Zunächst brauchen wir ein Blatt Papier, einen Bleistift, ein Radiergummi, einen Fineliner oder Filzstift 
nd Stifte zum Ausmalen. Ihr macht euch 4 Punkte auf dem Papier und verbindet diese zu einem 

Viereck. Achtung es muss nicht grade sein, sondern kann krumm und schief sein. Wenn ihr das 
und eurer Fantasie überlassen, 

ob ihr 4, 9 oder 12 Felder wollt. Wenn ihr es eingeteilt habt, könnt ihr jetzt jedes Feld eigenständig mit 
Mustern füllen, aber auch Felder kombinieren und Muster auf mehrere Felder zeichnen. Wenn ihr 

hr diese Linien mit einem Stift nachziehen, der nicht wegradierbar ist. Danach 
könnt ihr eure Muster und Felder ausmalen, wie es euch beliebt. Jetzt habt ihr ein persönliches 

 



 

 

Aus unserem Archiv
Die Volleyballabteilung in der Saison 79/80

Die Herrenmannschaft belegte Platz drei und die erste und zweite Damenmannschaft wurde Meister

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  hinten v. l. Ulrich Oppermann, Frank Pioßek, Friedhelm Schürho
  S. Rischmüller, Uwe Meding, Frank Siebenhaar,
 Mitte v. l.  Carola Rautmann, Friederike Bosse, Karla Löwe, Ulrike Schlein, Manuela Schnalke, S. Seifart,
  Hannelore Krause, Carmen Gehlike, 
 vorn v. l.  Bettina Bosse, Martina Ziegert, 
  Elke Klüber, Sabine Wolf

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 hinten v. l. ‘Maßkottchen‘ Michel
              vorn v. l. Daniela Radke, Susan Bergmann
 

Aus unserem Archiv 
Die Volleyballabteilung in der Saison 79/80 

Die Herrenmannschaft belegte Platz drei und die erste und zweite Damenmannschaft wurde Meister

hinten v. l. Ulrich Oppermann, Frank Pioßek, Friedhelm Schürholz, Peter Davidi, Thomas Schäfer, 
Uwe Meding, Frank Siebenhaar, 

Mitte v. l.  Carola Rautmann, Friederike Bosse, Karla Löwe, Ulrike Schlein, Manuela Schnalke, S. Seifart,
lore Krause, Carmen Gehlike,  

Bettina Bosse, Martina Ziegert, Birgit Schnalke, Manuela Kahl, Anne-Katrin Crome, 
Sabine Wolf 

Regionspokalsieger 2011 

ttchen‘ Michel, Karin Siems, Andrea Schlawitz, Astrid Grahl, Carmen Hoppstock,
vorn v. l. Daniela Radke, Susan Bergmann 
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Die Herrenmannschaft belegte Platz drei und die erste und zweite Damenmannschaft wurde Meister 

lz, Peter Davidi, Thomas Schäfer,  

Mitte v. l.  Carola Rautmann, Friederike Bosse, Karla Löwe, Ulrike Schlein, Manuela Schnalke, S. Seifart, 

Katrin Crome,  

Andrea Schlawitz, Astrid Grahl, Carmen Hoppstock, 
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Wann? Was? Wo?
10.10.  10:00 Uhr Wandertag der Ringelheimer 

Vereine

30.10.  09:00 Uhr Arbeitseinsatz STV Ringelheim

04.12.  09:00 Uhr Arbeitseinsatz STV Ringelheim

12.12.  14:30 Uhr Weihnachtskonzert Spielmannzug
Evangelische Kirche 
Ringelheim
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